



## CARLOS PUENTE SALAS

### Los 100 días

Los 100 días de gobierno es una expresión que se popularizó y extendió a varios países occidentales desde 1933, la cual se ha utilizado como referente para analizar el liderazgo de los Presidentes, así como para medir su poder, su capacidad para generar confianza e implementar su plan de gobierno. Es también una estrategia comunicacional que utilizan los líderes para posicionar su agenda de gobierno.

Parece que la idea de los 100 días tiene sus orígenes en el periodo entre el regreso de Napoleón Bonaparte a París y su derrota en la Batalla de Waterloo. Periodo conocido como “Les Cent-Jours” (Los cien días). En realidad fueron más de cien días, pero en los libros de historia quedó registrado como “Los Cien Días de Napoleón” o “El Imperio de los Cien Días”.

Años más tarde, Franklin D. Roosevelt asumió la Presidencia de Estados Unidos en medio de la crisis que provocó la Gran Depresión. En esos momentos era crucial que el nuevo Presidente mostrara liderazgo y generara un ambiente de optimismo, confianza y certidumbre. Así, el Presidente Roosevelt logró que el Congreso le aprobara varios proyectos de ley, las cuales fueron las bases del “Nuevo Pacto” o “New Deal”. Estos primeros avances llevaron a considerar “Los Cien Días” como un modelo de liderazgo y relación armoniosa entre el Ejecutivo y el Legislativo. Además, el Presidente Roosevelt comunicó mensajes de acción, de trabajar para cambiar la complicada situación. Así se empezó a popularizar el concepto de Los Cien Días.



**La Presidenta de la República presentó su Informe por los 100 días de su Gobierno el pasado domingo doce de enero. Los análisis se han centrado en su discurso: en lo que dijo o no dijo. En esta ocasión quiero destacar cuatro episodios o decisiones en estos cien días.**

**Primero, en el Congreso de la Unión hemos aprobado diversas reformas constitucionales y legales que permiten al Gobierno de la Presidenta cumplir las promesas e implementar sus programas. Hay una relación de entendimiento entre el Legislativo y el Ejecutivo. Segundo, la Presidenta sabe que la seguridad es uno de los temas de mayor interés entre las y los mexicanos, por lo que su gobierno ha puesto especial atención en esta política.**

**El tercer episodio se refiere al evento del Informe, lo hizo en la plaza pública, con el pueblo. Al evento asistieron ciudadanos, las y los gobernadores, las y los senadores y diputados federales, y se observó la presencia de diversos sectores sociales. Un evento político. Un día después, la Presidenta encabezó un evento con empresarios en el que presentó el Plan México y anunció inversiones por 277 mil millones de dólares.**

**La Presidenta llegó a los 100 días con acciones bien cuidadas y planeadas, con mensajes de inclusión y trabajo en equipo. Está mostrando su liderazgo, su ejercicio del poder y la hoja de ruta de su gobierno. Creo que el segundo piso tendrá tres pilares: bienestar para el pueblo, crecimiento económico y reindustrialización y seguridad. ¡Avanzamos!**